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ИНТЕРВЬЮ  
С ГЕННАДИЕМ ПАВЛОВЫМ 



По доброй традиции 12 

июня, в честь праздника Дня Рос-

сии, состоялся велопробег среди 

жителей Когалыма. Организато-

ром мероприятия выступил моло-

дежный центр «Феникс». Принять 

участие могли все желающие. 

Спортсмены и любители вело-

прогулки должны были проехать 

от лыжной базы «Снежинка» до 

молодежного центра «Метро».  

В этом году участие приня-

ли свыше ста человек! От нашей 

компании также были сотрудники. 

Велопрогулка оставила у всех 

массу приятных впечатлений  

и отличное настроение. По окон-

чании мероприятия участникам 

раздавали сувенирные подарки,  

а самые юные спортсмены полу-

чили памятки о правилах дорож-

ного движения.  
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 НОВОСТИ КОМПАНИИ 

Ковидные ограничения сня-

ли, встречаем гостей!  

С целью ознакомления  

с основными современными тех-

нологиями геофизических иссле-

дований скважин и прогрессив-

ным подходом в организации про-

изводства геофизических работ, 

молодые специалисты из  

ТПП "ПОВХНЕФТЕГАЗ" в конце 

мая посетили ОАО «Кога-

лымнефтегеофизика». 

В ходе визита, гостям  

провели инструктаж и ознакоми-

тельные презентации о компании:  

- вводный инструктаж по технике 

безопасности (выступающий - ве-

дущий специалист по охране тру-

да Самсонов Александр); 

- презентацию компании, в кото-

рой отразили все основные 

направления работы нашей ком-

пании (выступающий – начальник 

тендерного отдела Фаритов Ра-

иль); 

- презентацию по основам ГИС 

(выступающий – начальник геоло-

гического отдела Борискин Вик-

тор); 

- презентацию по основам ГТИ 

(выступающий – начальник КИП 

ГТИ Борисов Юрий); 

- презентацию по основам 

ПГИ (выступающий – геофизик 1 

категории Кашапова Анастасия). 

Для гостей также была проведена 

экскурсия по предприятию, где 

специалисты смогли вживую уви-

деть современное оборудование 

для проведения различных видов 

геофизических работ.  

Мы всегда рады гостям  

и новым знакомствам! Будем  

с интересом ждать  новых встреч! 

Приезд молодых специалистов  

ТПП «Повхнефтегаз» 

Участие в велопробеге «Здоровая Россия» 
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Что такое стратегическая 

сессия? Стратегическая сессия – 

это совещание, на котором об-

суждаются важные, глобальные, 

стратегические вопросы жизне-

деятельности компании.  

Это специальный формат 

мероприятия. Стратегическая 

сессия отличается от обычных,  

повседневных совещаний, плане-

рок прежде всего серьёзностью 

вопроса, глубиной подготовки  

и тщательностью организации.  

В Российских компаниях 

стратегические сессии явление 

достаточно редкое, но только не 

для «Когалымнефтегеофизика».  

Начиная с 2016 года компа-

ния принимает активное участие  

в таких мероприятиях. В ходе со-

брания руководители различных 

подразделений осваивают навы-

ки командной работы при реше-

нии групповых задач, рассматри-

вают и ознакамливаются с раз-

ными кейсами. На мероприятии 

вырабатывается согласованное, 

общее понимание вопроса, 

и команда учится смотреть  

в одну сторону, в одном направ-

лении. Это повышает скоордини-

рованность рабочих шагов.  

Решения, принятые на стра-

тегической сессии, становятся 

основой для будущего планиро-

вания работы разных подразде-

лений и служб компании. Такой 

подход позволяет повысить реа-

лизуемость принятых решений.  

Для руководителей подраз-

делений становятся понятнее 

свои позиции, а цели и миссия 

компании становятся прозрачнее.  

Для практического закреп-

ления полученных навыков во 

время деловой сессии проигры-

ваются существующие и про-

блемные бизнес-задачи через 

различные формы. С помощью 

такого инструмента профессио-

нальные вопросы решаются ин-

тереснее, живее и открывается 

новый взгляд на обсуждаемый 

предмет.  

На таких встречах каждый 

участник может презентовать 

свои навыки, задать интересую-

щий вопрос и обменяться мнени-

ями. А самое главное, получить 

ясность и осознанность целей.  

 

«Для меня стратегическая сессия стала настоящим открытием. 

Три дня очных занятий в апреле изменили моё самосознание и значи-

тельно улучшили понимание процессов внутри компании. До встречи  

с Тиграном Арутюняном  опыт позволял достаточно легко решать все 

задачи внутри отдела, но, как только проблема касалась нескольких 

подразделений, возникало недопонимание и решение давалось с тру-

дом. Во время очных и онлайн занятий появилась возможность услы-

шать и понять, как видят проблемы другие участники сессии. В итоге,  

в настоящее время уровень взаимодействия со смежными подразделе-

ниями заметно вырос. Считаю, что именно от уровня взаимодействия и 

доверия между сотрудниками разных подразделений зависит эффек-

тивность решения проблем и развитие компании.    

Нам еще многому предстоит научиться, но уже сейчас понятно, что 

стратегическая сессия позволяет создать команду внутри компании для 

решения любых задач.»    

Стратегическая сессия 2022 
В текущей ситуации перед российскими компаниями стоит задача по развитию челове-

ческого капитала, а также отработка инструментов по управлению возможными возникающи-

ми рисками. На днях ведущие специалисты и руководство «Когалымнефтегеофизика» при-

няли участие в очередной стратегической сессии с бизнес-тренером Арутюняном Тиграном 

Карленовичем. О том, как проходит деловая сессия, какие вопросы рассматривают, читайте 

в нашей статье.  

 

Юрий Борисов, 
начальник КИП ГТИ 
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Поздравляем с юбилеем! 
 
 

 

Начальник партии Ямальской промыслово-геофизической экспедиции Геннадий Павлов  
о работе в «Когалымнефтегеофизика», интересных моментах и работе на «северной» земле. 

«Геофизик - это будущий начальник партии» 

 - Расскажите о себе, где 

выросли, учились? 

 - Вырос в семье, где мама 

учительница, отец врач, в г. Рос-

сошь Воронежской области. Там 

же в 1984 году закончил школу, 

поступил в авиационный институт 

г. Куйбышев ныне Самарский 

национальный исследователь-

ский университет им. С.П. Коро-

лева.  

После второго курса пошел в 

армию. Попал на Дальний восток 

в Амурскую область. Отслужив, 

как положено, два года, демоби-

лизовался.  

С института выпустился  

в 1992 году по специальности ин-

женер—механик по энергетиче-

ским установкам. Трудовую дея-

тельность начал в качестве води-

теля дежурного автомобиля, в 

Красноярском управлении геофи-

зических работ в Самаре. Пора-

ботав водителем, перешёл в от-

ряд по разогреву, профилактике 

парафиновых и гидратных отло-

жений.  

В 1996 году начал работу  

в промысловой партии геофизи-

ком. Тогда же, отправили учиться, 

по распоряжению Госгортех-

надзора, получать геофизическое 

образование.  

Обучение давалось легко: 

сказывалась практика - работа  

в партии. В 1999 году окончил Ок-

тябрьский нефтяной колледж им. 

С.И. Кувыкина, получил специ-

альность техника-геофизика  

и удостоверение самостоятель-

ной работы в нефтяных, газовых  

и иных скважинах.  

Организация сформировала 

несколько промысловых партий, 

одну из таких я возглавил в 2000 

году.  

В компанию ОАО «Когалым-

нетегеофизика» я перешёл в мае 

2008 г. с испытательным сроком, 

сначала в промысловую геофизи-

ческую экспедицию. Тогда 

начальником экспедиции был 

Вовк Владимир Васильевич. За-

мечательный начальник экспеди-

ции, справедливый, требователь-

ный, деловой человек.  

    Стажировался у Скляренко 

Виктора, отличный наставник. Он 

меня всему научил, всем нюан-

сам. Окончив испытательный 

срок, начал работать самостоя-

тельно в партии.  
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В июне-июле коллектив компании  
поздравляет именинников: 

 
с 40-летием 

Абдулманова Александра Владимировича 
Аганову Гаянэ Арамовну 

Азнабаева Рустама Миннихатовича 
Ананьева Александра Анатольевича 

Кашапова Марселя Масгутовича 
Кокоулина Сергея Викторовича 

Кочеткова Дмитрия Александровича 
Садриева Тимура Рамисовича 

Хабибуллина Фарура Гафаровича 
Хайбрахманова Динара Рашитовича 

Юмагужина Рамиля Камилевича 
 

с 45-летием 
Артамонова Федора Владимировича 

Горелова Вадима Анатольевича 
Еремина Алексея Викторовича 
Ильина Андрея Геннадьевича 

Мусякова Валерия Владимировича 
Саетова Ильфира Адхамовича 

Хафизова Равиля Рамилевича 
Хуснутдинова Руслана Миннерауфовича 

Шайдуллина Рината Рамизовича 
Шурыгина Владимира Валерьевича 

 
с 50-летием 

Азанову Ильвиру Фанисовну 
Гадельшина Артура Фагмановича 

Мухина Михаила Николаевича 
Плетневу Ларису Петровну 

Салиева Леонида Семеновича 
Трутнева Андрея Анатольевича 

Федорова Владимира Анатольевича 
 

с 55-летием 
Алексеева Юрия Петровича 

Бадамшина Альфрида Алиевича 
Ржевского Александра Валентиновича 

Салихова ЗагираЗияевича 
Якупова Фанира Закиевича 

 
с 60-летием 

Сулейманова Газинура Мунировича 

Поздравляем с юбилеем! 

Начальник партии Ямальской промыслово-геофизической экспедиции Геннадий Павлов  
о работе в «Когалымнефтегеофизика», интересных моментах и работе на «северной» земле. 

«Геофизик - это будущий начальник партии» 

 
 

 

А в 2009 году перешёл в 

Ямальскую промысловую экспе-

дицию под руководством началь-

ника экспедиции Муружева Али-

хана Абукаровича. 

 - Расскажите, чем занимал-

ся отряд по разогреву, профи-

лактике парафиновых и гид-

ратных отложений?  

 - Это были 1994-1995 годы, 

когда ЭЦН из скважины качает 

нефть по стенкам НКТ, на трубе 

остается парафин, гидрат, чтобы 

скважина нормально работала 

безостановочно. Давали заявки 

для отрядов по профилактике 

этих отложений, ставили устье-

вое оборудование и скребком 

специальным проходили лифт 

НКТ внутри до глубины 1000 м 

несколько раз. Работа не пыль-

ная, но были всегда в нефти. 

Если не удавалось это сде-

лать, подключались к электриче-

ству, подключали к кабельному 

наконечнику электрический ТЭН 

и грели место образования пара-

финовой или гидратной пробки. 

Потом проходили скребком. Ра-

ботали вдвоем: геофизик и ма-

шинист, в день несколько сква-

жин.  

- Какими качествами дол-

жен, по вашему мнению обла-

дать геофизик? 

 - Геофизик - это будущий 

начальник партии. Должен знать 

строение скважин, параметры и в 

первую очередь, что пишут при-

боры. Участвовать в освоении 

новой аппаратуры и не унывать 

перед препятствиями. Если со-

трудник целеустремлённый и 

добросовестно относиться к де-

лу, то любые дела по плечу. 

 - Как изменилась компа-

ния, на ваш взгляд, за годы ра-

боты? 

 - Компания усовершенство-

вала материальную базу, обно-

вив аппаратуру. Раньше работа-

ли Ониксами, потом Кедрами. 

Начинали осваивать ГФ, а теперь 

модернизированные ГФ-2 и боль-

ше стало работы автономными 

приборами.  

Новая техника приходит вза-

мен устаревшей и это огромней-

ший плюс.  

 - Расскажите, чем занимае-

тесь в свободное от работы 

время? 

- Хобби - это автомобили, 

особенно раритетные. Но для 

них надо много вложений для 

восстановления, а пока я интере-

суюсь отечественными автомоби-

лями и иномарками. 

 - Что можете пожелать но-

вым сотрудникам компании? 

 - Работа у нас интересная,  

в основном, непосредственно на 

скважинах. За мою практику не 

встретил ни одной пары одинако-

вых скважин. Все по-разному ве-

дут себя, хотя столько месторож-

дений уже отработали. Главное в 

работе - техника безопасного 

проведения работ согласно нор-

мам.  

Новым сотрудникам хочу ска-

зать, что все приходит с годами, 

в том числе полевой стаж. Не 

унывать, побольше целеустрем-

лённости и силы воли как гово-

рится, переселиться.  

Удачи, друзья, во всем! 



 

ЭКСКУРСИЯ ДЛЯ СТУДЕНТОВ 
 

/ 6  
№ 80 ИЮЛЯ 2022 
КОРПОРАТИВНЫЙ ВЕСТНИК 
 

/ 3  
№ 80 ИЮЛЯ  2022 

КОРПОРАТИВНЫЙ ВЕСТНИК  

Ежегодно наша компания 

принимает студентов из ведущих 

нефтегазовых учебных заведений 

страны для прохождения предди-

пломных и производственных 

практик.  

Студенты, кто успешно за-

рекомендовал себя и показал 

свои способности обучаться, при-

глашаются для дальнейшего тру-

доустройства. 

Этот год не исключение. 

Сейчас в нашей компании прохо-

дят практику порядка 40 студен-

тов из Башкирского государствен-

ного университета, Уфимского 

государственного нефтяного тех-

нического университета, Тюмен-

ского индустриального универси-

тета и Октябрьского нефтяного 

колледжа.  

Студенты проходят практи-

ки в Когалымской промыслово-

геофизической экспедиции  

и в контрольно-интер-

претационных партиях городов 

Уфа и Когалым.   

Помимо основной деятель-

ности, 6 и 7 июля для студентов 

были проведены 2 ознакомитель-

ные экскурсии. 

6 июля была проведена об-

зорная экскурсия по структурным 

подразделениям компании. 

В отделе производственной 

логистики студентам рассказали, 

каким образом принимаются  

заявки на виды исследований, как 

организован процесс подготовки 

техники и оборудования к выезду 

на скважину. 

На участке метрологической 

службы практиканты увидели  

с помощью чего и по какой техно-

логии производятся калибровка 

приборов, показали скважины  

и резервуары для проверки точ-

ности фиксированных данных 

геофизической аппаратурой.  

В ремонтно-поверочном це-

хе рассказали какие приборы  

и каким образом ремонтируются. 

Также практиканты посети-

ли другие подразделения, где 

смогли ознакомиться с основны-

ми современными технологиями 

геофизических исследований 

скважин и прогрессивным подхо-

дом в организации производства 

геофизических работ.  

А 7 июля студенты выехали 

за территорию базы, где сотруд-

ники Музейно-выставочного ком-

плекса г. Когалыма рассказали  

об истории города, познакомили  

с культурой жизни коренного 

населения.  

Студенты посетили культур-

но-выставочный центр «Русского 

музея» и фотографировались 

возле скульптурных композиций 

«Капля жизни» и «Пламя». 

Желаем студентам успеш-

ного прохождения практики!  

И надеемся, что некоторые из них 

в скором времени, обязательно 

станут полноценными сотрудни-

ками «Когалымнефтегеофизика». 

 
 

Юрий Борисов, 
начальник КИП ГТИ 
 

Знакомство с культурой компании и города 
Студенты-практиканты побывали в структурных подразделениях компании  
и познакомились с культурными объектами города Когалыма 
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30 июня принято считать 
днем экономиста, правда, неофи-
циальным. В этот важный, во всех 
смыслах, день экономисты, пла-
новики, работники, контролирую-
щие финансовые потоки предпри-
ятия и не только, принимают ис-
кренние и теплые поздравления. 

Все мы понимаем, что эко-
номика государства, и, безуслов-
но, предприятия, держится имен-
но на этих людях. Их вклад и зна-
чимость выполняемой работы 
трудно оценить.  

В честь праздника редакция 
«Корпоративного вестника» взяла 
интервью у экономиста 2 катего-
рии планово-экономического от-
дела —Лукьяновой Татьяны Евге-
ньевны.  

- Расскажите о себе, где 
выросли? 
      - Родилась я в городе Уфа, 
Республика Башкортостан, в 1959 
году. Закончила Уфимский техни-
кум механизации и учета по спе-
циальности статистик-экономист. 
          - С чего началась Ваша ка-
рьера в компании? С какого года 
работаете? 
    - С октября 1985 г. работаю 
в «Когалымнефтегеофизика». 
Начинала деятельность в КИП, 
делали вручную копии геофизиче-
ских материалов, поступающие со 
скважин. 

В 1986 г. переведена  
в ПДС, работала под руковод-
ством Аксенова Михаила Федоро-
вича вместе с Таухутдиновой Ра-
шидой и Мухаметгалеевой Рим-
мой. В наши обязанности входи-
ло: выписка путевок и контроль 
выезда партий на скважину по 
заявкам. В те года телефонов не 
было, связь с Заказчиками осу-
ществлялась только по рации. В 
компании было около 25 ком-
плексных партий за вахту, и акты 
выполненных работ проводи-

ли вручную на бухгалтерских сче-
тах, в дальнейшем были приобре-
тены электронные машинки. 

В 1988 г. переведена  
в ПЭО под руководством началь-
ника отдела Грицкевича Алек-
сандра Михайловича на постоян-
ное место жительство в г. Кога-
лым. Вместе с начальником отде-
ла и программистом Крючатовым 
Николаем Васильевичем начали 
осваивать расчет акт-нарядов и 
заработной платы на новых бух-
галтерских расчетных машинах 
"ИСКРА". По расчету заработной 
платы работала с Мелентьевой 
Тамарой Ивановной, новое - все-
гда интересно, но хочу признать-
ся, когда работали все три маши-
ны, в комнате стоял такой шум, 
что мы друг друга не слышали. 
В 1993 г. появились новые техно-
логии: компьютеры, новые про-
граммы по расчету акт-нарядов и 
заработной платы. На установ-
ленных программах учились са-
мостоятельно. Если допускали 
ошибку, компьютер "вздыхал и 
ругался". Было трудно, но мы 
справились! 

Девяностые годы стали для 
предприятия очень тяжелыми. 
Оплату за выполненные геофизи-
ческие работы выдавали ваучера-
ми. Приходилось выезжать по 
НГДУ и Заказчикам, защищать и 
подписывать счет-фактуры на 
оплату за выполненные геофизи-
ческие работы.  

Но работники предприятие 
не подвели, и работы не приоста-
новились. Все чувствовали 
надежное плечо в лице Генераль-
ного директора Кузнецова Геор-
гия Федоровича и главного инже-
нера Таухутдинова Раниса Кали-
муловича. 

- Можете описать рабочую 
обстановку, организацию работы 
раньше и сейчас?      

- На сегодняшний момент 
компания идет в ногу со време-
нем. Внедрено очень много тех-
нологий, освоено и запущено 
много новых программ. 

- Какие проблемы Вам чаще 
всего приходится решать в вашей 
работе? 

- Немаловажным качеством 
экономиста на сегодняшний день 
является умение творчески под-
ходить к решению рабочих ситуа-
ций. В данный момент отдел ПЭО 
работает в новой программе «1С. 
Геофизика». Программа интерес-
ная, но, при возникновении про-
блем, в ней работать не просто. 
Работники ПЭО вместе с началь-
ником отдела Морозовым Алексе-
ем Владимировичем обсуждают и 
всегда находят правильное реше-
ние. 

- Есть ли хобби, чем любите 
заниматься в свободное от рабо-
ты время? 

- В свободное время зани-
маюсь воспитанием внуков, ста-
раюсь привить им добродушие, 
выдержку, усердие и трудолюбие. 

- Есть ли у вашего отдела 
какая-нибудь традиция? 

- Хочу сказать о коллективе 
ПЭО - сплоченный, всегда готовы 
оказать друг другу помощь. После 
закрытия месяца отделом органи-
зовываем встречи вне работы: 
поход в кино или кафе. 

Участие в велопробеге «Здоровая Россия» 

Интервью с Татьяной Лукьяновой 
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